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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Detención de mexicanos se dispara en la frontera 
Crece 35.2%, según la oficina de Aduanas de EU; cifra de muertos en tráiler en Texas crece a 51, 
de los cuales 27 son connacionales 

 
México y EU indagan a redes de polleros 
27 connacionales, entre las víctimas en Texas 

 
Exhibe tragedia frontera porosa 
Crece 204 por ciento cruce migratorio por Texas 

 
Mexicanos, más de la mitad entre los muertos del tráiler 
Tragedia. Ebrard anuncia indagatoria conjunta con EU y FGR manda peritos a San Antonio, 
donde sube la cifra de fallecidos a 51; Migración descarta que el transporte, con placas de Texas, 
cruzara desde México 

 
Mexicanos, 27 de los 51 muertos en la tragedia del tráiler 
AMLO: Migración, tema con Biden 

 
Registra “tropiezo” mercado laboral en el país 
ENOE. Disminuyó en 518.1 mil personas la población ocupada en mayo: INEGI 

 
Mercado laboral se debilita; en el quinto mes perdió 500,000 empleos 
Se interrumpe la racha de tres meses con cifras en ascenso 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

AMLO planteará a Biden regular los flujos migratorios  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/politica/002n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que la muerte por 
asfixia y calor de 51 migrantes en San Antonio es una tremenda desgracia y 
una amarga prueba que confirma la necesidad de regular los flujos 
migratorios en la región, lo cual será un planteamiento medular que 
realizará a su homólogo estadunidense Joe Biden, en su vista a la Casa 
Blanca el 12 de julio. Expresó su pésame a los familiares de las víctimas y 
anunció que México coadyuvará en las investigaciones para esclarecer los 
hechos, en lo concerniente a la parte mexicana. Aseveró que en el origen de 
estos hechos está la condición de pobreza y desesperación de hermanos 
centroamericanos, de mexicanos. Suceden porque también hay tráfico de 
personas y falta de controles, en este caso, en la frontera de México con 
Estados Unidos y dentro del vecino país del norte. 
 
Será el tiempo de un presidente que consolide la 
transformación  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/politica/010e1pol 
Adán Augusto López Hernández, aspirante a la candidatura de Morena para 
la lucha por la Presidencia de la República, admite que en la línea de salida 
lleva ventaja: La Secretaría de Gobernación te da un plus y desenvaina las 
ideas, delinea su perfil: Será el tiempo de un presidente que consolide la 
transformación, que venga de un proceso de evolución dentro de la 4T. Son 
tiempos inéditos, de consolidar la 4T. Morena tendrá larga vida en el país. 
Metido en la arena de la disputa política, el aspirante dispara el arpón con la 
conciencia clara de que dará en el blanco: “Hay, dentro del movimiento 
(Morena), quienes no alcanzan a entender la dimensión de esta etapa de 
transformación, y que no entienden que este movimiento tiene un 
liderazgo en la figura de Andrés Manuel López Obrador, que no se hizo para 
mantener contento a Adán o a Pedro o a José… o a Rebeca, es para generar 
condiciones de cambio”. 
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PRI va por armar a la población para que se defienda  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-va-por-armar-la-poblacion-para-que-se-
defienda 
El presidente nacional del PRI y diputado federal Alejandro Moreno propuso 
que, si el gobierno federal no puede garantizar la seguridad, se permita a la 
gente portar armas de mayor calibre para defenderse de la delincuencia. 
En conferencia anunció que, ante las ocurrencias de Morena, que cuestan 
miles de vidas, presentará una iniciativa para modificar la Ley de Armas de 
Fuego, con el fin de facilitar a las familias mexicanas el acceso de armas de 
fuego para que puedan proteger su vida, su casa y su patrimonio.  
El líder tricolor afirmó que es momento de que los ciudadanos puedan 
defender su vivienda, su negocio, su cuadra, su colonia y su familia, “porque 
los están asesinando de manera impune”. 
 
Latentes, más quejas laborales bajo el T-MEC.- STPS  
https://www.reforma.com/latentes-mas-quejas-laborales-bajo-el-t-mec-stps/ar2427913?v=5 
Ciudad de México. - Luisa Alcalde, Secretaria del Trabajo, reconoce que es 
posible que existan más quejas laborales en el marco del T-MEC, además de 
las cuatro que ya se presentaron en contra de las empresas Tridonex, 
General Motors, Panasonic y Teksid Hierro. En entrevista, aseguró que las 
quejas son resultado de irregularidades que han cometido las compañías. 
"Puede ser que existan más quejas y este mecanismo se utilice de manera 
más frecuente, pero no es un asunto del cual debamos tener ningún temor. 
"Cuando ha habido quejas es porque hay irregularidades por parte de las 
empresas. Porque tienen dos contratos colectivos firmados sobre el mismo 
personal o en el recuento hubo violencia, o en el caso de Panasonic se perdió 
la legitimación de contrato y se firmó un nuevo contrato colectivo con un 
sindicato impuesto. Tampoco es que las quejas lleguen de la nada", 
consideró. 
 
Reforma electoral amenaza con capturar al INE.- Córdova  
https://www.reforma.com/reforma-electoral-amenaza-con-capturar-al-ine-
cordova/ar2427704 
Ciudad de México. - En foro internacional, el presidente del INE, Lorenzo 
Córdova, advierte que el Gobierno federal quiere capturar al órgano 
electoral con una reforma electoral y la elección de consejeros el próximo 
año. Ante autoridades electorales de América Latina, el consejero acusó que 
en los últimos años han sido sujetos de ataques y descalificaciones por parte 
del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-va-por-armar-la-poblacion-para-que-se-defienda
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Por ejemplo, expuso, de 900 conferencias mañaneras, hasta el 27 de mayo, 
en 300 se ha referido al INE y el 63 por ciento de las menciones son 
agresiones y acusaciones. Además de la advertencia de una reforma 
electoral para replantear el sistema electoral, pero no para mejorar, sino 
incrementar los controles del Gobierno. 
 
SEP instruye a no reprobar estudiantes por segundo año 
consecutivo  
https://www.milenio.com/politica/sep-instruye-reprobar-estudiantes-ano-consecutivo 
Ciudad de México. - Por segundo año consecutivo, el ciclo escolar 2021-2022 
no prevé ningún estudiante reprobado debido a la pandemia de covid-19, 
pues la Secretaría de Educación Pública (SEP) instruyó que no podrá darse 
una calificación menor a seis a los estudiantes de educación primaria y 
secundaria. Esta tarde fue publicado en el Diario Oficial de la Federación 
(DOF), el Acuerdo 11/06/22 por el que se regulan las acciones específicas y 
extraordinarias para la conclusión del ciclo escolar 2021-2022, y el inicio del 
ciclo escolar 2022-2023. El documento señala que el registro de 
calificaciones finales para el ciclo escolar 2021-2022 tomará en cuenta los 
logros de los aprendizajes y considerará los niveles de comunicación y 
participación en las actividades señaladas por los docentes. 
 
México suma 20 mil 959 nuevos casos de covid y 42 muertes en 
24 horas  
https://www.milenio.com/politica/cifras-28-junio-2022-mexico-suma-20-mil-959-casos-
covid 
En las últimas 24 horas, México sumó 20 mil 959 nuevos casos de 
coronavirus y 42 muertes por la enfermedad, con lo que se acumulan 5 
millones 986 mil 917 contagios de covid y 325 mil 638 defunciones, de 
acuerdo con el informe de la Secretaría de Salud. 
El comunicado técnico también contabiliza: 

• 721 mil 838 casos sospechosos 
• 9 millones 775 mil 403 casos negativos 
• 117 mil 847 casos activos estimados 

Casos y muertes por covid 
La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino 
en mujeres (52.3 por ciento). La mediana de edad en general es de 38 años. 
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Operará Dos Bocas al 100% hasta 2026  
https://www.reforma.com/operara-dos-bocas-al-100-hasta-2026/ar2427760?v=4 
Ciudad de México. - La refinería Dos Bocas podrá operar al 100 por ciento de 
su capacidad hasta 2026, cuando el sistema ferroviario de la zona permita 
transportar los 340 mil barriles de crudo para los que está diseñado el 
complejo. Para 2023, cuando arranquen formalmente las operaciones de la 
refinería, sólo recibirá 240 mil barriles de crudo diarios, según el "Análisis 
costo beneficio correspondiente a la construcción del ramal ferroviario 
Estación Ing. Roberto Ayala-Dos Bocas, en el estado de Tabasco", de la 
consultora Scala, que realiza supervisión de proyectos y estudios de 
impacto. "Con lo informado por la Secretaría de Energía se ha proyectado 
que hacia 2023 la refinería en Tabasco reciba para producción 240 mil 
barriles diarios de crudo, para 2025 llegar a 267 mil barriles y hacia 2026 
llegar a los 340 mil barriles, lo que implicaría una utilización del 80 por ciento 
de la obra", refiere el estudio. 
 
Detención de mexicanos se dispara en frontera  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eu-ha-detenido-560-mil-579-migrantes-
mexicanos 
En los ocho meses que van del año fiscal de Estados Unidos, entre octubre 
de 2021 y mayo de 2022, las detenciones de migrantes mexicanos que 
intentaron cruzar hacia la Unión Americana se dispararon 35.2%, al pasar de 
414 mil 345, del 1 de octubre de 2020 a mayo de 2021, a 560 mil 579 en el 
lapso referido. De acuerdo con cifras de la Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés), desde 2021 a lo 
que va de este año, los migrantes mexicanos lideran las cifras de arrestos, 
superando a los países del Triángulo del Norte, formado por El Salvador, 
Honduras y Guatemala.  
La tendencia de mexicanos arrestados por tratar de cruzar la frontera hacia 
EU ha ido en aumento durante los últimos cuatro años: en 2019 fueron 237 
mil 78; 2020, 297 mil 711; 2021, 655 mil 594, y en 2022, 560 mil 579. 
 
Pérdida de empleo, reflejo de la situación económica  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/perdida-de-empleo-reflejo-de-la-situacion-
economica 
La pérdida de empleos registrada el mes pasado puede constituir una 
primera señal de un cambio de tendencia en el mercado laboral, por un 
escenario más retador, de menor dinamismo económico y ante una 
creciente inflación en lo que resta del año, dijeron especialistas. 

https://www.reforma.com/operara-dos-bocas-al-100-hasta-2026/ar2427760?v=4
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La fuerte recuperación del empleo entre febrero y abril de 2022, periodo en 
el que se crearon 2.1 millones de plazas, se interrumpió en mayo, al 
reportarse una pérdida de 518 mil puestos, de acuerdo con el Inegi.  
“El mes de mayo no suele tener presiones estacionales adversas, por lo que 
la baja en este mes es otra de las señales que alertan de un cambio de 
vientos en el devenir económico”, advirtió Daniel Arias, analista económico 
de Monex. 
 
‘Seguimos trabajando en seguridad; es tarea de todos los días’: 
Sheinbaum  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/seguimos-trabajando-en-seguridad-es-tarea-
de-todos-los-dias-sheinbaum/1523572 
En materia de seguridad la Ciudad de México ha tenido avances 
importantes, sin embargo, esto no implica bajar la guardia sino, al contrario, 
cada día se redoblan esfuerzos para salvaguardar la integridad de quienes 
habitan y transitan por esta urbe, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. Tenemos que ir avanzando, creo que es un buen trecho el que 
hemos caminado, es una buena historia la que podemos contar, pero falta 
y eso es una tarea de todos los días. Ha sido un trabajo muy arduo este tema 
de la seguridad, pero confiamos en que trabajando de manera coordinada 
se pueden lograr buenos resultados”, comentó.  
 
México y EU indagan a redes de 'polleros'  
https://www.excelsior.com.mx/global/mexico-y-eu-indagan-a-redes-de-polleros/1523567 
Texas, San Antonio. - Autoridades de México y de Estados Unidos tienen en 
la mira a redes de traficantes tras el hallazgo de un tráiler con migrantes, 
abandonado cerca de esta ciudad. De los 51 muertos, 39 hombres y 12 
mujeres, 27 eran de origen mexicano. La tragedia fue provocada por 
contrabandistas que explotan a migrantes, sin respeto por sus vidas”, acusó 
Joe Biden, presidente de EU. Para el embajador Ken Salazar, detrás de la 
tragedia “en este corredor tan doloroso” está el crimen organizado. 
El Instituto Nacional de Migración calificó de “imposible” que el vehículo 
cruzara desde México con las personas dentro, pues se hubiera detectado 
en un puente internacional. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad 
federal, reconoció que se indagarán fallas en los diferentes controles 
fronterizos “no solamente en la parte que corresponde a Estados Unidos y 
en la garita, sino en el territorio mexicano”. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/la-parka-en-la-nomina-
de-la-sep 
Exsecretario general del Comité de Base Estudiantil de la Escuela Normal 
Rural Raúl Isidro Burgos y señalado en la investigación de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos como uno de los que ejercía el control de 
drogas al interior de ese plantel antes de la desaparición de los 43 
normalistas, David Flores Maldonado, alias “La Parka”, trabaja en la 
Secretaría de Educación Pública como subdirector de área eventual. Según 
el portal Nómina Transparente, Flores Maldonado percibe un sueldo 
mensual de poco más de 31 mil pesos mensuales. Por cierto, nos recuerdan 
que, a él, junto a otro grupo de normalistas, se les conocía como “Los 
Pachecos”. ¿Será que la dependencia mantiene a don David en sus filas para 
alejarlo de la delincuencia? Trabajos, no balazos. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-29/op229239 
PARA el Presidente no importan las 120 mil personas asesinadas en su 
gobierno; tampoco importan los 8 mil pesos de extorsión que pagan al mes 
tianguistas de Celaya; y no importan los negocios que fueron quemados 
ayer en Acapulco. Para Andrés Manuel López Obrador, lo importante es que 
él está combatiendo las causas de la inseguridad. 
OJALÁ que las causas y las cosas se resolvieran regalando dádivas y 
otorgando becas. La realidad es que no es así. Por ejemplo, ¿qué causas 
encuentra el Presidente para explicar que un narco entre a una iglesia y 
mate a dos jesuitas? ¿Cuáles son las causas de que un comando dispare 
contra padres y niños que estaban formados para vacunarse en Puebla? 
ES INGENUO creer que si hubiera estado afiliado a Sembrando Vida, el 
pollero no habría dejado morir a más de 50 personas en un tráiler, sin 
ventilación y bajo una temperatura cercana a los 40 grados en Texas. 
DA LA IMPRESIÓN de que López Obrador no puede cambiar su estrategia 
de seguridad porque en realidad... ¡no tiene estrategia! 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1418 
Que la directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, citó ayer 
en sus oficinas a diputados y senadores de Morena y PT para sostener un 
diálogo “directo y abierto”, aunque restringió el derecho de admisión a su 
charla de amigos y evitó convocar a representantes de la oposición, por lo 
cual el panista Juan Carlos Romero Hicks, ex titular del organismo, cuestionó 
el “comportamiento faccioso” de la funcionaria y le recordó que para 
construir es preciso escuchar la pluralidad de voces y dialogar sin sesgos  de 
partidos. 
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COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El testigo estrella se les volteó  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-testigo-estrella-se-les-
volteo 
El caso Lozoya estaba diseñado para ser la gran muestra de la corrupción 
del régimen de Enrique Peña Nieto. Hoy se ha convertido en la gran muestra 
de la corrupción en el régimen de Andrés Manuel López Obrador. 
Se esperaba que Emilio Lozoya Austin, exdirector general de Pemex, fuera 
el testigo protegido estrella del gobierno actual que revelara la trama de 
sobornos a políticos priistas y panistas. Lo que en realidad ha revelado el 
caso Lozoya ha sido el apetito del gobierno obradorista por mentir y ha 
profundizado el escándalo en la gestión del fiscal General de la República, 
Alejandro Gertz Manero. 
 
Mario Maldonado 
La maraña del caso Lozoya  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-marana-del-caso-lozoya 
El caso de Emilio Lozoya Austin se enreda cada vez más y, tras la filtración 
de un audio donde se escucha a su padre recibir regaños del Fiscal General 
de la República, así como de las declaraciones de su exabogado, Javier 
Coello Trejo, con respecto a la falsedad de declaraciones del exdirector de 
Pemex, todo indica que va a terminar como empezó: muy mal. 
Algunas de las revelaciones recientes que ha hecho el exabogado de Lozoya, 
Coello Trejo, fueron investigadas en su momento para el libro “Lozoya, el 
traidor” (Grupo Planeta, 2021) que publiqué hace casi un año y medio, tales 
como que fue su propio padre el que entregó un teléfono para localizar a su 
hijo, quien se escondía en el lujoso barrio La Zagaleta; y también que, según 
fuentes gubernamentales, únicamente permaneció en España durante su 
fuga, a pesar de que se tejió una trama en Rusia. Esto no quiere decir que 
no se haya beneficiado de sus contactos rusos. 
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Salvador García Soto 
La tragedia de San Antonio ¿mafia mexicana o trasnacional?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/la-tragedia-de-san-antonio-
mafia-mexicana-o-trasnacional 
Detrás de la muerte de 51 migrantes indocumentados en un tráiler de 
matrícula estadounidense, de los cuales 27 eran mexicanos y el resto 
centroamericanos, no sólo está una de las peores tragedias que se 
recuerden en el fenómeno de la migración ilegal, sino la confirmación de 
que las mafias de trata de personas en México, pero también en Estados 
Unidos, siguen operando impunemente por la corrupción de autoridades y 
agentes migratorios que impera tanto en el territorio mexicano, como en la 
frontera sur estadounidense. 
 
Sergio Sarmiento 
Morir en un tráiler  
https://www.reforma.com/morir-en-un-trailer-2022-06-29/op229241 
"Ellos votaron con los pies". Atribuido a Lenin 
No es la primera tragedia de este tipo en San Antonio y sus alrededores. En 
2003 se encontraron 19 cuerpos de migrantes en la caja de un tráiler en 
Victoria, unos 160 kilómetros al sureste de la ciudad. En 2017 fueron 10 los 
cuerpos hallados en otro tráiler en un Walmart. Este 27 de junio han sido 50 
los muertos en un tráiler en San Antonio. No es Texas el único lugar en que 
ocurren estas tragedias. En diciembre pasado 57 inmigrantes fallecieron en 
Chiapas por la volcadura de un tráiler que transportaba, hacinados, a unos 
150. 
 
Carlos Marín 
Alito se clavó un clavito… en el coco  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/alito-se-clavo-un-clavito-
en-el-coco 
Las personalidades del Partido Revolucionario Institucional que con 
sobrados argumentos cuestionan su deplorable gestión y lo exhortan a 
dejar la dirigencia deben estar felices ante la descomunal estupidez que 
Alejandro Alito Moreno cometió ayer con su propuesta de que se facilite la 
adquisición de armas de fuego para que “las familias” tengan acceso a las 
de mayor potencia que hoy se pueden obtener legalmente. 
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Arropado por desconocidas y desconocidos compañeros de viaje y bajo el 
escudo del traqueteado partido al que se aferra, intentó justificar su 
disparate “para que con mayor facilidad las familias mexicanas puedan 
acceder a armas de mayor calibre, a efecto de que puedan proteger sus 
casas, sus negocios, sus vidas.  
 
Joaquín López-Dóriga 
Ahora el papa es testigo  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/ahora-el-papa-es-
testigo 
Hoy el debate de fondo debe ser entre la mentira y la verdad. Florestán 
El lunes se cumplió una semana del asesinato, impune, de los misioneros 
jesuitas Joaquín y Javier en su intento de salvar la vida a Pedro, guía de 
turistas al que un jefe del crimen organizado en esa región asesino a tiros 
en el atrio de su iglesia de la sierra Tarahumara. La comunidad jesuita de 
México, encabezada por su provincial Luis Gerardo Moro, sus rectores 
universitarios y, en apoyo total, la Conferencia del Episcopado Mexicano, 
exigieron al presidente López Obrador una revisión de su estrategia contra 
la violencia, lo que desestimó diciendo que no lo haría y reivindicó lo que 
llamó el apoyo del papa Francisco en el sentido de que la violencia no se 
resuelve con la violencia y los señaló por estar apergollados por los intereses 
de la oligarquía, lo que obviamente rechazaron y tomaron como una ofensa. 
 
Enrique Quintana 
Cómo Morena podría seguir en el gobierno hasta 2030  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/29/como-morena-
podria-seguir-en-el-gobierno-hasta-2030/ 
Desde hace poco más de tres semanas, Morena ha lanzado abiertamente 
una campaña en la cual ya están desatados sus aspirantes a ser candidatos 
presidenciales. Andrés Manuel López Obrador se convirtió en candidato 
presidencial del 2006 luego de largo tiempo de campaña, desde la Jefatura 
de Gobierno del entonces Distrito Federal. Era famosa su frase que usó por 
varios años: “denme por muerto”. Significaba, estoy vivo y peleando por la 
candidatura. López Obrador aprendió desde entonces que en la política el 
tiempo es lo que manda. Arrancar con ventaja una carrera puede dar un 
margen decisivo frente a los adversarios. 
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Darío Celis 
El ‘Maestro Limpio’ de la 4T  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/29/el-maestro-limpio-de-la-
4t/ 
EL USO DE prestanombres en las empresas beneficiarias con contratos de 
la administración pública, es una práctica que a pesar de ser denunciada 
sigue más vigente que nunca en el gobierno de la 4T. 
A principios de año la Jefa del SAT, Raquel Buenrostro, denunció 
públicamente a un conjunto de empresas, entre las cuales figuraba en los 
primeros lugares Rapax S.A. de C.V. Hablamos de una firma especializada en 
servicios de limpieza de inmuebles, que no obstante haber sido señalada, 
Compranet da cuenta de los contratos que le han asignado diversas 
dependencias este año.  
 
Raymundo Riva Palacio 
El abogado, rumbo a la libertad  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/29/el-abogado-
rumbo-a-la-libertad/ 
La suerte del abogado Jesús Hernández Alcocer parece estar echada. 
Existen condiciones no sólo para que el abogado de las élites, detenido por 
el presunto asesinato de su esposa Yrma Lydya el jueves pasado en el 
restaurante Suntory, continúe su proceso bajo arresto domiciliario, sino que 
lo declaren inocente. Se ha declarado inocente del asesinato, y su defensa 
habla con mucha confianza que recuperará su libertad. Hombre poderoso 
por sus relaciones políticas y judiciales, Hernández Alcocer caminará por 
una ruta opaca y turbia desde el primer momento de su captura. 
 
Martha Anaya 
Osorio Chong y Alito se despelucan  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/29/osorio-chong-alito-se-despelucan-
417541.html 
Atravesado trae el presidente del PRI a Miguel Ángel Osorio Chong. Y otro 
tanto ocurre con el coordinador de los senadores del tricolor respecto de 
Alejandro Moreno Cárdenas. En un nuevo round, Alito acusó –en 
conferencia de prensa- al exsecretario de Gobernación de “pendenciero”, de 
hacerle el juego a Morena; de dividir al PRI… Llegó a tal punto su enojo, que 
amagó con expulsar a Osorio del partido.  
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“El Consejo Político Nacional no va a permitir, porque así se ha expresado, 
que nadie, ningún priista por más importante que se sienta, que atente 
contra la unidad del partido”, advirtió. 
Eso no lo vamos a permitir, siguió, “porque quien no construye a favor de su 
partido no quiere que le vaya bien ni al PRI ni a México, y las causales del 
comportamiento del partido están expresados en nuestros estatutos”. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/06/29/opinion/008o1pol 
La tragedia completada en San Antonio, Texas, con más de medio centenar 
de migrantes muertos adentro de la caja de un tráiler, forma parte de una 
cadena de acciones y omisiones sabidas, toleradas y asumidas en Estados 
Unidos, México y varias naciones centroamericanas. 
Duelo, enojo y mucha cobertura mediática a un hecho concreto que es 
doloroso y lamentable pero, a la vez, consecuencia de un sistema político, 
económico y social que busca mano de obra barata para la economía 
imperial, a la vez que alienta la persecución y discriminación de los 
indocumentados que explota, que doblega en cuanto a políticas 
migratorias a sus vecinos disponibles, que consigue de estos complicidades 
a cambio de ayudas e inversión extranjera, y luego se asusta del resultado 
de lo que incuba, de la desigualdad extrema que impulsa a 
centroamericanos y mexicanos a buscar, literalmente a cualquier costo, el 
falso american dream. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Gaceta del Senado - Dictámenes a Discusión y Votación  
https://www.senado.gob.mx/64/gaceta_del_senado/documento/127184 
Uno, de la Tercera Comisión, el que contiene punto de acuerdo por el que 
se: 2.7. Exhorta a la Comisión Interinstitucional conformada por la Secretaría 
de Gobernación, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Instituto Nacional de 
los Pueblos Indígenas, la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, 
la Procuraduría Agraria, el Registro Nacional Agrario y el Fideicomiso de 
Fondo Nacional de Fomento Ejidal, a que rindan un informe a esta 
Soberanía, respecto de las acciones implementadas en el Programa Integral 
para la Región de la Selva Lacandona, en el marco del respeto a los derechos 
humanos; asimismo, atiendan puntualmente los ilícitos ambientales que se 
cometen dentro de las áreas naturales protegidas de la selva Lacandona. 
 
Impulsa sector ambiental la justicia climática y ambiental a 
través del Mercado Voluntario de Carbono  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/impulsa-sector-ambiental-la-justicia-climatica-y-
ambiental-a-traves-del-mercado-voluntario-de-carbono 
Con el objetivo de establecer un diálogo entre las partes involucradas en el 
Mercado Voluntario de Carbono (MVC) debido a que se observa un 
importante crecimiento de este en nuestro país, se realizó una reunión en 
la que se destacó la necesidad de apoyar a las comunidades que llevan a 
cabo proyectos que contribuyen al combate del cambio climático. 
De parte del Gobierno de México participó el sector ambiental federal, a 
través de la Dirección General de Políticas para Cambio Climático (DGPCC) 
de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), el 
Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC), la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor) y la Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (Conanp), así como la Procuraduría Agraria (PA). 
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Ejidatarios acusan a grandes empresarios de robarse las tierras 
en Yucatán  
https://www.poresto.net/yucatan/2022/6/28/ejidatarios-acusan-grandes-empresarios-de-
robarse-las-tierras-en-yucatan-341721.html 
Yucatán. - Cansados de ser engañados, ejidatarios de Hunucmá, Samahil, 
Yaxkukul y Conkal se manifestaron a las afueras del Tribunal Unitario Agrario 
34, para pedir que se les dé una solución, ya que “los grandes empresarios” 
se han llevado hectáreas de tierras a precio de regalo, dijo César Azcorra 
Montero, del ejido Conkal, quien indicó que en caso de no llegar a una 
solución cerrarían la Procuraduría en los próximos días.  
“Los empresarios -no dio nombres- han llegado para aprovecharse de los 
ejidatarios, han querido llevarse las tierras… lo más triste del caso es que los 
asesores de la Procuraduría Agraria, que nos deben orientar, son los que 
favorecen al empresario en todos los ejidos, tienen grandes cantidades de 
tierras; hoy los hacen avecindados y a los 15 días les están otorgando 100 
hectáreas cuando dice la ley que sólo se podrá ser ejidatarios si un poblador 
le puede dar mecate para que trabaje”, añadió. 
Comentó que ahora los ejidos están luchando para que se termine la 
situación, y que, en caso de que no se haga nada, van a cerrar la 
Procuraduría Agraria y no va a dejar entrar a ningún empleado sino hasta 
que venga algún representante desde México, para dialogar con ellos; para 
llevarlo a los ejidos y constate qué se han hecho con las tierras. 
 
Ejidatarios reclaman las tierras de nuevo fraccionamiento  
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/28/uman-ejidatarios-reclaman-las-tierras-de-
nuevo-fraccionamiento-329710.html 
Yucatán, Umán. - Un grupo de ejidatarios está en espera del gobernador 
Mauricio Vila Dosal a la entrada de un nuevo en Umán para exponer que las 
tierras de este núcleo habitacional fueron obtenidas en asambleas falsas del 
excomisariado ejidal de Ticimul Carlos Manuel Baas Morales en 2007. 
Julio César Canché, líder de los ejidatarios inconformes, aseguró que es un 
robo lo que hace la Procuraduría Agraria (P.A.) y el Registro Agrario 
Nacional (R.A.N.). El líder de la protesta cuestionó, "¿Dónde estan los 
licenciados del RAN y de la PA para defendernos?". Julio César Canché 
aseguró que ellos reclaman las tierras de pertenecen a su ejido y que fueron 
tomadas por un grupo empresarial, y que corresponden al área donde se 
encuentra el nuevo fraccionamiento en Umán. Se trata de una superficie de 
al menos 72 hectáreas que presuntamente fueron embargadas al ejido. 

https://www.poresto.net/yucatan/2022/6/28/ejidatarios-acusan-grandes-empresarios-de-robarse-las-tierras-en-yucatan-341721.html
https://www.poresto.net/yucatan/2022/6/28/ejidatarios-acusan-grandes-empresarios-de-robarse-las-tierras-en-yucatan-341721.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/28/uman-ejidatarios-reclaman-las-tierras-de-nuevo-fraccionamiento-329710.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/28/uman-ejidatarios-reclaman-las-tierras-de-nuevo-fraccionamiento-329710.html


 

 

 

 
El líder ejidal señaló que en ese lugar fueron tapados dos cenotes, y hace un 
llamado a las autoridades del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) para que realicen una supervisión en esas obras. 
 
Acarreado de acosta atenta contra funcionaria de la 
Procuraduría Agraria  
https://solyucatan.mx/acarreado-de-acosta-atenta-contra-funcionaria-de-la-procuraduria-
agraria/ 
Yucatán. - Marcos Puga, quien fuera integrante del Consejo de Vigilancia del 
Comisariado Ejidal en la pasada administración de Yaxkukul, y quien 
formara parte del grupo de acarreados de Rafael Acosta ayer en el Tribunal 
Unitario Agrario, lanzó una botella de refresco a una funcionaria de la 
Procuraduría Agraria. La afectada es la encargada de defender los casos de 
los ejidatarios en el Tribunal Unitario Agrario, TUA, por lo que, los 
alborotadores gritaban consignas contra la Procuraduría Agraria a la que 
responsabilizan de incitar a los campesinos a demandar el robo de sus 
tierras, sin embargo, la realidad es que los hombres y las mujeres del campo 
ya despertaron ante los atropellos que están viviendo a manos de los 
traficantes de tierras. 
 
Participan 30 municipios en primera reunión de Consejo 
Distrital de Desarrollo Rural Sustentable  
https://cambiodigital.com.mx/participan-30-municipios-en-primera-reunion-de-consejo-
distrital-de-desarrollo-rural-sustentable/ 
Veracruz, Fortín. - Este municipio fue sede para la primera reunión del 
Consejo Distrital de Desarrollo Rural Sustentable en la cual participaron 
alcaldes de la región y representantes de los departamentos de Fomento 
Agropecuario, el presidente municipal Gerardo Rosales Victoria dio la 
bienvenida y refrendó el compromiso de trabajar de la mano con los sus 
homólogos con el objetivo de buscar el bienestar para los productores del 
campo. Francisco Acosta Moreno jefe de Distrito de Desarrollo Rural 005 
Fortín de la secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural, presidió esta 
reunión y señaló “hablamos de rescate al cultivo del hule, de los apoyos que 
se pueden establecer para caña de azúcar sobre todo desde el punto de 
vista agroecológico, valor agregado de café, establecimos situaciones 
importantes para seguir promoviendo el cultivo del aguacate, el cultivo del 
limón persa, el trabajo de inocuidad alimentaria y sanidades”. 
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Además, agregó “se creó el calendario para las próximas reuniones, la 
próxima será el 10 de agosto y allí se tocarán asuntos relacionados con el 
tema de reforestación, participó la Residencia de la Procuraduría Agraria”. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 29/06/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656529&fecha=29/06/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO General 19/2022 que emite el Pleno del H. Tribunal Superior 
Agrario, por el que se establece el domicilio del Tribunal Unitario Agrario 
Distrito 54 en el Estado de Oaxaca. 
 
Rinde Sedatu homenaje luctuoso a David Cervantes Peredo  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/rinde-sedatu-homenaje-luctuoso-a-david-cervantes-
peredo 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y organismos del sector, rindieron un homenaje luctuoso a David 
Cervantes Peredo, quien se desempeñó como subsecretario de 
Ordenamiento Territorial y Agrario y Comisionado Nacional para la 
Reconstrucción hasta el pasado 18 de junio que falleció. En su mensaje, el 
titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, destacó la plena confianza que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador le tenía a David Cervantes y 
destacó su labor durante sus años de servicio en la administración pública, 
especialmente en favor de la vivienda digna para más familias mexicanas. 
 
Celebrarán este miércoles foro “A 10 años de la promulgación 
de la Ley General de Cambio Climático, Presente y Futuro”  
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/celebraran-este-
miercoles-foro-a-10-a-os-de-la-promulgacion-de-la-ley-general-de-cambio-climatico-
presente-y-futuro-#gsc.tab=0 
Ciudad de México. - Este miércoles legisladoras y legisladores, junto a 
mujeres y hombres de ciencia, se darán cita en la Cámara de Diputados para 
participar en el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de 
Cambio Climático, Presente y Futuro”, afirmó la diputada Edna Díaz 
Acevedo (PRD).  
 
 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656529&fecha=29/06/2022#gsc.tab=0
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/rinde-sedatu-homenaje-luctuoso-a-david-cervantes-peredo
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/rinde-sedatu-homenaje-luctuoso-a-david-cervantes-peredo
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/celebraran-este-miercoles-foro-a-10-a-os-de-la-promulgacion-de-la-ley-general-de-cambio-climatico-presente-y-futuro-#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/celebraran-este-miercoles-foro-a-10-a-os-de-la-promulgacion-de-la-ley-general-de-cambio-climatico-presente-y-futuro-#gsc.tab=0
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/notilegis/celebraran-este-miercoles-foro-a-10-a-os-de-la-promulgacion-de-la-ley-general-de-cambio-climatico-presente-y-futuro-#gsc.tab=0


 

 

 

 
El objetivo, indicó en un comunicado la presidenta de la Comisión de 
Cambio Climático y Sostenibilidad, es hacer una revisión de este 
instrumento de política con el que cuenta el país para enfrentar los 
impactos desastrosos del calentamiento del planeta y que se manifiestan 
con terremotos recurrentes, la inundación de zonas costeras y pérdida de 
playas, sequía, así como detrimento de cultivos y ecosistemas, entre otros. 
 
Proyecto inmobiliario en La Paz insiste en obtener autorización 
ante Semarnat: Cemda  
https://www.milenio.com/politica/proyecto-inmobiliario-la-paz-insiste-autorizacion-
semnarnat 
El proyecto inmobiliario “Misión Punta Norte” fue presentado por segunda 
ocasión ante la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) para obtener la autorización ambiental, esta vez, en modalidad 
regional, destacó el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). 
De acuerdo con la Gaceta Ecológica del jueves 23 de junio, el proyecto es 
promovido por el director general del Grupo SiNow y consiste en la 
urbanización, lotificación, introducción de servicios y construcción de 
vialidades, para la oferta y venta de un fraccionamiento habitacional en una 
superficie total del predio es de casi 200 hectáreas. 
 
Sedatu pagó terreno para tramo 5 en 10% de su valor  
https://www.milenio.com/negocios/sedatu-pago-terreno-tramo-5-10 
Ciudad de México. - Para modificar el trazo del tramo 5 sur del Tren Maya, el 
gobierno federal compró tierras a hoteleros para construir ahí el proyecto 
prioritario, por los cuales pagó 90 por ciento menos de su valor original, 
señaló el presidente de le Asociación de Hoteleros de la Riviera Maya 
(AHRM), Toni Chaves.  “Lo que te puedo decir es que el precio que se manejó 
con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) fue de 
200 y algo de pesos por metro cuadrado, es un precio simbólico, porque los 
predios tienen un valor aproximado de 2 mil pesos el metro cuadrado”, dijo 
en entrevista con MILENIO. Comentó que en un inicio el tren iba a pasar 
sobre la carretera Cancún-Tulum; sin embargo, se acordó con la iniciativa 
privada cambiar la ruta para que transitara por otro espacio, pues el plan 
original estorbaría en los accesos de centros turísticos. 
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Gobierno reitera llamado a concesionarios para transferir agua 
a NL  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/28/politica/gobierno-reitera-llamado-a-
concesionarios-para-transferir-agua-a-nl/ 
El Gobierno de México reiteró el llamado a los concesionarios de agua de 
diferentes usos en Nuevo León, sobre todo agrícola e industrial, para que 
transfieran temporalmente volúmenes a Servicios de Agua y Drenaje de 
Monterrey, con el fin de elevar el suministro de líquido a la población. 
En un comunicado la Conagua dijo que hay acuerdo con 39 de 63 industrias 
de la Zona Metropolitana de Monterrey (ZMM) con mayores volúmenes 
subterráneos de concesiones para ceder 3.6 millones de metros cúbicos de 
los 49.9 millones de metros cúbicos que poseen. Dijo que también se 
alcanzó un acuerdo con productores de la zona citrícola, los cuales 
aportarán mil litros por segundo durante 10 días de cada mes de junio a 
diciembre, que serán destinados al acueducto de Cerro Prieto para apoyar 
el abasto de agua para consumo humano en la ZMM y “si las condiciones 
climatológicas lo permiten, se podría aumentar el número de días por mes”. 
El organismo dependiente de Semarnat “exhortó” a las empresas que 
presentan alguna irregularidad en sus concesiones, de las que hay 60 
identificadas, para que de manera voluntaria regularicen su situación y se 
sumen al apoyo extraordinario que requiere la ZMM. 
 
Comienzan asambleas informativas rumbo a consulta indígena 
en Sinaloa  
https://www.ejecentral.com.mx/comienzan-asambleas-rumbo-a-consulta-indigena-en-
sinaloa/ 
Sinaloa. - Este fin de semana la Secretaría de Gobernación, el Instituto 
Nacional de Pueblos Indígenas y Semarnat realizaron la etapa informativa 
de la consulta indígena que se desarrolla en torno a la instalación de una 
planta de fertilizantes en Topolobampo, Sinaloa. En un ambiente de “paz y 
gobernabilidad”, más de 60 localidades del pueblo yoreme-mayo se dieron 
cita en la convocatoria. Así, los centros ceremoniales de 13 ubicaciones 
abrieron sus puertas para recibir en español y en su lengua nativa todo el 
material informativo. “Históricamente han sido ellos quienes han habitado 
y protegido este territorio, por lo que al garantizar los derechos de las 
personas también se protege al medio ambiente”, se lee en un comunicado. 
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Retraso en permisos de aprovechamiento forestal deja en 
desamparo a comunidades  
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/especiales-avc/331073/retraso-en-
permisos-de-aprovechamiento-forestal-deja-en-desamparo-a-comunidades.html 
Desde hace 40 años el ejido Viborillas-Ojo de Agua, ubicado en la sierra 
norte de Huayacocotla, Veracruz, aprovecha de forma sostenible su bosque. 
Y así lo avalan los reconocimientos que la comunidad ha obtenido: el Premio 
Nacional al Mérito Forestal, en 2016, y un certificado de cumplimiento de su 
Programa de Manejo Forestal, en 2019. Esos logros no han sido suficientes 
para combatir la lentitud de la burocracia. Desde hace siete meses, esta 
comunidad espera que las autoridades ambientales les renueven su 
programa de manejo forestal. Juan Venancio Hernán, comisario del ejido, 
explica que desde noviembre de 2021 presentaron los documentos para 
obtener la renovación de su quinto ciclo de corta para 600 hectáreas de uso 
forestal. En enero de 2022, funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) les dieron un número de bitácora para dar 
seguimiento a su solicitud. Han pasado seis meses y la única respuesta que 
tienen es que su trámite está en evaluación. 
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